

29. Pie IX y canonise les martyrs de Gorcum e plusieurs autres saints. A l'occasion de cette solennité, et en réponse à l'allocution apostolique du 26, les évêques souscrivent une Adresse, où ils protestent de leur fidélité au Pape et proclament la nécessité du pouvoir temporel. Le 30, Pie IX répond par l'allocution *Perjucunda* et annonce un concile œcuménique. Ce même jour, il érige en archiconfrérie l'Association des chaînes de saint Pierre.— Dans le consistoire du 20 septembre, il gémit sur la spoliation des couvents en Italie. (All. *Universus catholicus orbis.*)— Le 17 octobre, il notifie avec douleur l'entrée de Garibaldi dans les Etats pontificaux, et dévoile la ruse et les machinations perfides de ces nouveaux envahisseurs et de tous les ennemis de l'Eglise. La persécution de la Pologne obtient aussi en cette circonstance un nouveau blâme. (All. *Levate.*) Le 4 novembre, Pie IX apprend l'heureuse issue de la bataille de Mentana (livrée la veille); le territoire pontifical venait d'être délivré des bandes révolutionnaires. Le Souverain-Pontife donne des larmes aux jeunes héros qui ont succombé dans la lutte.

1868. L'ANNÉE DE PRÉPARATION AU CONCILE.

Dans son désir d'augmenter ses conseillers et de pourvoir à tout l'ensemble du gouvernement de l'Eglise, Pie IX, nomme de nouveaux cardinaux au consistoire du 13 mars. — Le 22 juin, il consulte le Sacré-Collège sur plusieurs questions relatives au futur concile. (All. *Notum vobis.*) — Le 29 juin, il donne publication des Lettres apos-